

Compte rendu de sortie – Trou de l'Eglise

Date : dimanche 30 novembre 2025

Lieu : Trou de l'eglise, longueur 1065 m, profondeur 78 m

Club : Les Suspendus

Participants : Fabrice, Zoé, Pierre, Aymeric, Xavier et Brigitte

Heure de départ : 10h

Zoé et Pierre partent en tête, Zoé équipe la cavité. Suivent Fabrice, Aymeric, Brigitte et Xavier. C'est le baptême du feu pour Aymeric, sa toute première sortie spéléo — matériel encore tout propre !

L'entrée de la grotte est équipée d'une échelle, que nous complétons par une petite désescalade pour atteindre un large couloir plat. Nous progressons jusqu'au Pas de la Mort, que nous descendons avant de remonter vers le passage Yves Grolaux.

Nous traversons ensuite la grande galerie, puis atteignons la salle Tony, où nous faisons une pause pendant que Zoé équipe les vires du passage supérieur, sous la supervision de Fabrice.

S'ensuit un petit moment d'entraide et de rigolade : pour aider chacun à passer dans la salle Tony, on tire par le haut, on pousse par le bas, et finalement tout le monde finit par passer !

À noter qu'Aymeric, grâce à son passé d'escalade, se débrouille sans problème et se faufile dans le passage sans difficulté.

Nous poursuivons ensuite par le passage supérieur, qui offre de belles vires et de grands écarts au-dessus du vide — un peu impressionnant pour ceux qui découvrent ces sensations pour la première fois !

Tout se déroule parfaitement, et nous descendons ensuite vers les orgues, puis nous remontons vers la salle des gours en escalade et en opposition, très sympa !

Nous atteignons le fond de la grotte, vers -70 m, et explorons la partie basse : la rivière coule sous nos pieds, et nous progressons en ramping à plusieurs endroits, parfois un peu mouillés.

Nous atteignons le bout de la grotte et faisons demi-tour, croisant au passage un groupe de spéléos ixellois.

C'est alors qu'a lieu un petit moment de confusion : Brigitte, à la suite d'un malentendu avec Xavier, se retrouve isolée au fond de la grotte. Pendant que le groupe se sépare en deux pour franchir l'étroiture du Baby-Doll, cette disparition passe inaperçue. Brigitte attend environ 25 minutes avant de se lancer seule sur le chemin du retour, bientôt retrouvée par Zoé revenue à sa recherche.

Une fois les émotions passées, Zoé et Fabrice accompagnent gentiment Brigitte pour l'aider à franchir l'étroiture du Baby-Doll.

Nous remontons ensuite par le même chemin.
Fabrice déséquipe la cavité.

Sortie : 15h10.































